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Protokoll der Ortsbeiratssitzung vom 23.05.2022  

 
 

Mitglieder anwesend abwesend Protokoll Nr.: 04/2022 

Hermannski, Hermann 
(OV) x   Datum: 23.05.2022 

Beyer, Uwe    x Ort: Freienseen 

Ebert, Uwe    x Ortsbegehung: NEIN 

Fischer, Jürgen   x  Sitzungsbeginn:  20:05 

Götz-Poersch, Björn  x   Sitzungsende:  21:50 

Hessling, Tjalda  x   Schriftführerin: T. Hessling 

Jung, Frank  x     

Krug, Hans-Georg   x   

Löbsack, Silvan  x     
          

Ferner sind anwesend: Magistrat 

 Bürgermeister 
Matthias 
Meyer     

  
Stadt- 
verordnete  Dr. Ulf Häbel     

  
(geladene) 
 Gäste 

 Rolf-Jürgen 
Löffler    

 

 

Tagesordnung  

 
TOP Beratungsgegenstand 

  
 1 Eröffnung und Begrüßung 

  
 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
 3 Genehmigung der Tagesordnung 

  
 4 Bericht vom Seniorenbeirat durch Rolf-Jürgen Löffler  
 
5 Bericht aus dem Stadtparlament durch Dr. Ulf Häbel 
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6 Backhaus: Wie geht es weiter? 
  
7 Baugebiet Glashüttenweg: Beratung und Beschluss 

 
8 Mitteilungen 
  
9 Anfragen 
  
10 Verschiedenes 
 
 
 

Beratung: 

 
 

TOP Detail Art1 HH 
Vorl. Kosten 

Text 

1  M 
 OV H.H. Hermannski begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die 

Sitzung. 

2  M 
 OV H.H. Hermannski stellt fest, dass die Beschlussfähigkeit gegeben 

ist. 

3  B 
 Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen.  

 

4  M  

Bericht des Seniorenbeirats Rolf-Jürgen Löffler:  
Berichtet von Resolution des Sen.beirats wg. der Ukraine-Krise, 
plädiert für friedliche Lösung.  
 
Zur Motorradrennstrecke/Bundesstraße Richtung Schotten > 
Kooperation mit Polizei Grünberg zur Geschwindigkeitsbegrenzung 
bzw. -kontrolle.  
 
Fahrradweg durch Tunnel: wünschenswert wäre Weiterführung 
durch sogen. „alten Tunnel“, derzeitiger Pächter (Erbpacht) wäre 
bereit, den Tunnel zur Verfügung zu stellen.   
. 

5  M 

 Bericht aus dem Stadtparlament durch Dr. Ulf Häbel: 
Berichtet von aktuell ca. 160 ukrainischen Flüchtlingen in Laubach, 
was viel Energie kostet, so dass andere Themen eher ruhen, was in 
einer solchen Situation aber völlig normal sei.  
 
Desweiteren: zwei thematische Beiräte haben sich gebildet 
(Parlamentarier und Bürger)  zu verschiedenen Themen: bspw. 
Klima und Solarnutzung 
Zudem soll es eine neue Stelle geben, die sich hauptamtlich um 
diese Themen in Laubach kümmert. 
 
Weitere Frage: was machen wir zukünftig mit der Natur- und 
Kulturlandschaft Vogelsberg. Regelungen aus Brüssel passen nicht , 
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da zu pauschale Betrachtung. Bsp. Vergleich Mecklenburg-
Vorpommern und Vogelsberg. Die Frage ist, wie kann eine 
intelligente, nachhaltige Bewirtschaftung aussehen und umgesetzt 
werden.   
 
Bericht zum Besuch der Dorf-Kommission im Dorf am Donnerstag, 
19.5.22. Was ist das Dorf, was soll in Zukunft daraus werden, wie 
leben Alt & Jung zusammen.  
  

6  M 

 Backhaus: 
Interessengemeinschaft als Ansprechpartner ist gegründet, 
Grundstück am Festplatz soll von der Stadt übernommen werden, 
Ziel ist auch die Übernahme eines dort stehenden Containers, da 
dieser bereits mit Strom und Wasser versorgt ist.   
 
Werbung zum Backhaus über PM (Pressemitteilung) im Blättchen, 
Aushänge an der Schule und im Dorfladen soll kurzfristig kommen.  
Finanzierung durch IKEK-Mittel ist geplant. 
 
Nächste Schritte: neue Zeichnung vom Architekten Reinhold Mahal 
incl. Kostenschätzung, dann gehen diese Unterlagen gemeinsam mit 
dem Antrag für Überlassung des Grundstücks und mind. eines 
Containers an die Stadt  > wg. IKEK.  
 
Dazu Treffen der IG Backhaus in der 1- oder 2. Juniwoche.  
 

7  A 

 Baugebiet Glashüttenweg: 
 
Der Ortsbeirat stellt hiermit den Antrag, das Baugebiet 
Glashüttenweg schnellstmöglich von Mischbauweise auf allgemeines 
Wohngebiet umzuwidmen. Flurname: Im Thrantriesch, Flur-Nr. 10 / 
163 – 166. Überschwemmungsgebiet von ca. 13 m wurde hierbei 
berücksichtigt. 
 
Der Antrag wird einstimmig vom OB angenommen.  
 

8  M / A 

 Mitteilungen:  
°Bürgersteig-Rinne am Sportplatz wird kurzfristig gereinigt.  
°Teerdecke des Bürgersteigs wird zu ggb. Zeit gemacht. 
°Kanaldurchsicht durch Firma wg Abwasser in den Seenbach auf 
Höhe Böning-Haus. Entsprechende Toilette darf zur Zeit nicht 
benutzt werden, Leck soll Beendigung der LKW-Fahrten durchs Dorf 
beseitigt werden. 
°Lardebacher Weg: Schotter hingefahren, soll aber beobachtet 
werden, ob diese Maßnahme ausreicht. 
°Renaturierung 2. Mühle: Weg am Bach wurde nicht fertig gestellt, 
soll von der Fa nachgeholt werden, Fr. Augenstein/Laubach will an 
diesem Thema dran bleiben. 
 
Antrag 
°Zu dem Antrag vom 4.4.22 „neue Straßenlaterne am Sportplatz 
Oberseener Weg“ beantragt der OB eine Änderung: 
Es soll eine doppelstrahlige Laterne aufgestellt werden.  
Dieser Antrag wird einstimmig angenommen. 
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°Gedenkplakette an den ehemaligen Baracken: 
Die Fa HP/Hofmann als Besitzer der Baracken möchte an dieser 
Stelle keine Plakette, alternativ könnte oben am Eingang zum Tunnel 
(dort war die VDO, wo gearbeitet wurde) eine Gedenkplakette 
angebracht werden. 
 
°2 Feuerlöscher im JUZ und im Archiv/OV-Büro wurden installiert. 
 
°Schau-Kasten am Barbarossaplatz restauriert und soll wieder 
aufgestellt werden.  
 

9  F / A 

 Anfragen und Antrag 
TSV wird Antrag über OB zur Zapfanlage im DGH stellen, die nicht 
mehr nutzbar ist, Reparatur macht keinen Sinn, daher soll sie 
abgebaut werden. 
Zudem muss die Spülvorrichtung repariert werden. 
 
Beide Anträge werden vom OB befürwortet und einstimmig 
angenommen. 
 
Turnusmäßige Überprüfung der Flutlichtanlage am Sportplatz sollte 
durch den TSV gemacht werden, obwohl die Anlage zu sportlichen 
Zwecken nicht mehr genutzt werden. Sollte die Stadt Wert auf die 
Anlage legen, müsste sie von der Stadt repariert werden.  
Landende Helikopter auf dem Sportplatz verursachen Schäden auf 
dem Platz > wer übernimmt diese Schäden? 
 
Desweiteren: Schule plant zukünftig im Kleinen Saal eine 
Mittagsmensa. Offen ist, wie das genau ablaufen soll, wo und wie 
Materialien, Tische fürs Mittagessen gelagert werden sollen etc.  
Wie soll die Absprache laufen, wenn bspw. ein Trauerkaffee geplant 
ist, wenn Fasching gefeiert wird etc. 
 
Antrag vom TSV über den OB, dass wegen der absolut 
unübersichtlichen Schlüsselsituation eine neue, möglichst 
elektronische Schließanlage installiert werden soll. 
Antrag einstimmig angenommen. 
 
Bürger-Anfrage, ob es an der Ecke Haingasse /Baumgartenstraße  
noch Veränderungen (Bürgersteig, Bäume) gibt. Nein, es soll dort 
keine Maßnahmen geben. 
 
Bürger-Anfrage, wann die 2. und 3. Mühle ans Internet 
angeschlossen werden > Aussage vom BM Meyer, dass bis 2024 
alle angeschlossen sein sollen. 
 
Anfrage: Engelshäuser Berg bis zur Kreuzung Scheune Hofmann 
müsste aus Verkehrssicherheitsgründen dringend ausgebessert 
werden.  
 

10  M / A 

 Verschiedenes:  
BM Meyer: informiert über den Status der Planung einer neuen 
Wald-Kita in Freienseen. Tendenz geht nicht zu einer Neuplanung, 
da der Bedarf aktuell gedeckt ist und auch die Haus-Kita nicht voll 
ausgelastet ist.  
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Info in diesem Zusammenhang: In Laubach sind bereits 5 Kinder der 
ukrainischen Flüchtlinge im Kindergarten untergebracht. 
 
Erdtransporter durch Freienseen: hätten eigentlich schon beendet 
sein sollen, wird aber wohl noch eine gewissen (unbestimmte) Zeit 
weitergehen, da der Abraum an der Autobahn-Baustelle noch 
weiterläuft.  
 
Nächste OB-Sitzung:  Termin soll kurzfristig vereinbart werden.  
 
  

     

     

 
 
Protokoll einstimmig angenommen.  
 

Für die Richtigkeit: 
 
 
______________________    _____________________ 

(H. H. Hermannski), Ortsvorsteher   (T. Hessling), Schriftführerin 
 
 


